
A
lberto Di Girolamo si trova, ora più che mai,
davanti a un bivio: la sua amministrazione co-
munale lavora e si dà da fare, ma a due anni

dalla vittoria elettorale del 2015 è arrivato il mo-
mento di capire come proseguire. I fatti delle ultime
ore hanno soltanto confermato un'impressione che
osservatori politici e cittadini hanno maturato da
tempo: così non si può andare avanti. Da due anni,
di fatto, il sindaco non ha una maggioranza stabile
in Consiglio. Sono bastati pochi mesi al presidente
Enzo Sturiano per radunare intorno a sé un gruppo
trasversale di consiglieri che spesso si sono messi
di traverso rispetto ad atti importanti promossi dal-
l'amministrazione: dalla delibera sulla Tari bocciata
nel 2015 al lungo e difficile dibattito sul Piano rifiuti
dello scorso anno, sino al mancato scioglimento di
Marsala Schola, appena alcune settimane fa. Chi
non si è allineato alle strategie di Sturiano è stato
ridimensionato (come Calogero Ferreri o Linda Li-
cari) con l'inconsueto ricorso all'istituto della sfidu-
cia nei confronti dei presidenti di commissione, o è
stato messo ai margini (come Daniele Nuccio, le cui
iniziative vengono spesso boicottate dall'ufficio di
presidenza). Il gruppo del Pd si è spesso spaccato e
per certi versi ha rinunciato alla possibilità di essere
alla guida politica della maggioranza, lasciando
spazio ad altre forze numericamente meno consi-
stenti, ma evidentemente più motivate. Il sindaco,
naturalmente, ha le sue responsabilità: è mancata
la capacità di dialogo, ma è mancata soprattutto la
capacità di indicare soluzioni rapide nelle situazioni
di crisi. [ ... ]

...continua in seconda
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L'assessore ai Lavori Pubblici,
Salvatore Accardi, ha rasse-
gnato le sue dimissioni da

componente della Giunta Municipale
di Marsala guidata dal sindaco Alberto
Di Girolamo. Con una nota, tra l'uffi-
ciale ed il confidenziale, l'assessore ai
Lavori Pubblici ha rassegnato le dimis-
sioni dalla carica. "Ricordo a me stesso
- afferma Accardi - che il mio incarico
aveva una matrice politica chiara e
netta in quanto rappresentante in
Giunta della lista civica "Una voce per
Marsala". La politica, ha delle regole
etiche, morali e anche di buon senso.
Purtroppo con grande rammarico ho
avuto modo di constatare in questi due
anni, che il mio gruppo di riferimento,
non è sempre stato di sostegno all'Am-
ministrazione". Il riferimento è ai com-
ponenti del gruppo che specialmente
nell'ultimo anno - sia Alessandro Cop-
pola che Alfonso Marrone - si sareb-
bero allontanati contrapponendosi ad
alcuni atti importanti, vedi lo sciogli-
mento di Marsala Schola, con l'Ammi-
nistrazione che avevano contribuito ad
eleggere. "Debbo ringraziare - afferma
ancora l'ormai ex assessore - il sindaco
Alberto Di Girolamo che ogni volta
che si sono ripetuti gli attacchi, mi ha
sempre rinnovato la sua stima per il la-
voro svolto". Secondo ambienti politici
confermati anche dalla nota diffusa
oggi a firma dell'ingegnere marsalese,
la goccia che avrebbe fatto traboccare
il vaso, è stato il voto di sfiducia alla
presidente della Commissione Politi-
che Sociali, Linda Licari, voto espresso
anche dal Consigliere di "Una voce per
Marsala" Alessandro Coppola. "Visto
che il gruppo di riferimento ha spesso
dimenticato che all'interno della Giunta
c'era anche il loro assessore, la mia
onestà intellettuale mi obbliga a fare un
passo indietro, rassegnando le mie di-

missioni dalla carica assessoriale". Sal-
vatore Accardi poi, con una lunga de-
scrizione, argomenta tutto il lavoro fin
qui svolto, sia da lui che dalla Giunta
di cui ha fatto parte. Infine i ringrazia-
menti sia al personale che agli ambienti
politici che lo hanno supportato in que-
sti due anni. Subito dopo le sue dimis-
sioni, sono giunte le dichiarazioni del
sindaco Alberto Di Girolamo:  “Prendo
atto con rammarico delle dimissioni
dell'assessore Accardi. Nel ringraziarlo
sentitamente per l'impegno e la dedi-
zione con cui ha svolto in maniera ec-
celsa il suo lavoro in questi due anni di
Amministrazione, restano immutate la
stima e la fiducia nei suoi confronti. E
ciò, tenuto conto altresì delle motiva-
zioni spiccatamente politiche che lo
hanno portato alla personale scelta di
dimettersi”. Lo scenario che si prepara
adesso non è di facile interpretazione.
Escludendo l’ipotesi che per ora appare
molto remota, che il sindaco possa fare
“fotocopia” delle scelte fatte in passato
dopo le dimissioni per esempio dell’as-
sessore Barraco, scegliere un tecnico di
area, e sostituire Accardi, nelle ultimis-
sime ore appare sempre più probabile
un rimpasto di Giunta visto che l’ese-
cutivo risulta carente anche di un altro
componente, dopo le dimissioni della
mai sostituita Lucia Cerniglia. A chie-
dere una Giunta di alto profilo che
forse coniughi un po’ meno la politica
con le scelte tecniche, si levano da più
parti voci anche lontane dal mondo po-
litico. In un quadro del genere non
sono da escludere nelle prossime ore,
altre dimissioni dalla Giunta. Accardi
lascia, almeno ufficialmente, perché il
suo gruppo vota contro l’Amministra-
zione comunale. Già dai primi com-
menti, alcuni esponenti della
maggioranza, che come al solito pre-
feriscono nascondersi dietro l’anoni-

mato, si chiedono: perché gli assessori
del PD non rassegnino le dimissioni?
“Basti guardare – afferma il solito
“noto” – il risultato di alcune votazioni
in Aula del gruppo consiliare dei De-
mocratici, che spesso brilla per la sua
non eterogeneità”. Tirati in ballo i com-
ponenti del gruppo una voce per mar-
sala hanno replicato all'assessore. “Mi
dispiace smentire le dichiarazioni di
Accardi – afferma Alessandro Coppola
che firma la nota assime al collega
Marrone - l'assessore dimentica che da
quando  l'Amministrazione Comunale
si è insediata non ha mai coinvolto il
gruppo “Una Voce per Marsala” nelle
scelte politiche che sono state fatte. Ci
riteniamo offesi dal comportamento
scorretto che L'amministrazione ha as-
sunto nei nostri confronti e di quasi
tutto il Consiglio Comunale, venendo
meno agli impegni assunti. In riferi-
mento alla sfiducia alla consigliera
Linda Licari invitiamo Salvatore Ac-
cardi a dire chiaramente alla città che
questo voto di sfiducia alla Presidente
della Commissione Politiche Sociali è
stato un modo pulito, anche se tardivo,
per poter abbandonare una barca che
fa acqua da tutte le parti”. [ c. m. ]

Marsala, si apre ufficialmente la crisi:
si dimette l’assessore Salvatore Accardi

POLITICA “Lascio perché il mio gruppo vota contro la Giunta”. Il ringraziamento del sindaco

Si è presentata ieri
mattina, nell'Aula
consiliare del Co-

mune di Petrosino, il pro-
gramma di eventi
Petrosino Estate 2017
"Summer is here". Un
ricco calendario – che
vede l’Amministrazione
lavorare con le associa-
zioni del territorio - che
prenderà il via domenica
16 luglio con lo spetta-
colo inaugurale "Luci sul
mare", fuochi d'artificio
nello specchio di mare di
Piazza Biscione a partire
dalle 22.30. Alla presen-
tazione la Giunta Giaca-
lone era al completo, il
sindaco ha parlato infatti
di “… squadra che lavora
in maniera armonica”.
Come ha esordito l’asses-
sore alla Cultura e Spet-
tacolo Federica Cappello,
è un cartellone pieno di
eventi dall’arte al teatro,
dalla musica alla valoriz-
zazione dell’arredo ur-
bano e dell’ambiente,
soffermandosi anche su
iniziative di carattere so-
ciale. Riconfermati gli
eventi enogastronomici

come la sagra dello
“gnocculo” e della “sfin-
cia”, le mostre d’artigia-
nato, il cinema all’aperto,
gli eventi sportivi come
la Giornata dello Sport e
l’Urban Trail. Tra le no-
vità la mototerapia per di-
sabili – che vede la
coordinazione anche
dell’Assessorato diretto
da Marcella Pellegrino –
e il Manuel Dub Festival.
“Petrosino continua con
il cambiamento culturale
- ha affermato la Cap-
pello -, con più di 50 ini-
ziative, con un concerto,
cinema all'aperto, teatro,
arte e musica.  Di cultura
si può fare investimento e
sviluppo di un territorio.
Ringrazio tutti coloro che
hanno presentato delle
proposte validissime, è
stato difficile scegliere”.
Ad essere coinvolti dalle
manifestazioni estive,
sono principalmente
Piazza Biscione e l’ormai
immancabile Oasi Zone,
ma anche Torrazza e Si-
biliana. [ ... ]

...continua in seconda

Si presenta il cartellone
Petrosino Estate 2017

EVENTI Il concertone si farà. Turismo a +19% totale

SALVATORE ACCARDI

UN MOMENTO DELLA CONFERENZA STAMPA
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GIUDIZIARIA

Sentiti due consulenti di parte chiamati dall'azienda marsalese e rinviato al pros-
simo 2 ottobre. È questo il risultato dell'udienza del processo “Sicilfert” che
si tiene davanti al tribunale di Marsala, in sessione collegiale presieduto da

Sergio Gulotta. Nel procedimento risultato imputati Orazio Colimberti, ex direttore
dell’area Sud dell’Aimeri Ambiente, il capo impianto del cantiere di Trapani Sal-
vatore Reina, Michele Foderà amministratore di fatto della “Sicilfert”, Pietro Foderà,
responsabile conferimenti Sicilfert, e Caterina Foderà, responsabile amministrativo
della stessa azienda, che trasforma i rifiuti in fertilizzanti. In precedenza erano stati
ascoltati Pietro Foderà e Orazio Colimberti che avevano risposto alle domande del
Pubblico Ministero Carlo Manzella. Nel processo sono parti civili il ministero e

l’assessorato regionale Ambiente. La nuova gestione dell' Ato Tp1 e il comune di
Marsala sono rappresentati dall’avvocato Luigi Cassata. Parte civile anche i comuni
di Erice e Paceco, rappresentati dagli avvocati Enzo Rando e Vincenzo Maltese e il
Movimento difesa del cittadino (avv. Peppe Gandolfo). A difendere gli imputati
sono Massimo Mattozzi, Diego e Massimiliano Tranchida, Vito Agosta, Valentina
Castellucci, Giuseppe Cavasino e Paolo Paladino. Nel proseguo del processo inci-
derà anche il trasferimento che avverrà tra pochi giorni, del presidente Gulotta che
andra a dirigere la prima sessione penale del tribunale  di Palermo. Vedremo nei
prossimi mesi se Gulotta stesso potrà continuare dirigere le udienze oppure se sarà
nominato un nuovo giudice.

Continua il processo Sicilfert: ascoltati due consulenti tecnici
La prossima udienza è stata fissata per il 2 ottobre. Intanto il presidente Sergio Gulotta è stato trasferito a Palermo
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CRONACA /1

Un incidente è avvenuto  ieri mattina nei pressi del  Lido Gazebo in zona "sbocco"
a Marsala. Un anziano, colpito da malore è finito con la sua auto direttamente in
spiaggia, a pochi metri dalla riva. Fortunatamente l'incidente, che poteva avere

conseguenze ben più gravi, non ha coinvolto i bagnanti, che si trovavano proprio nei pressi
della riva, anche perché la sabbia ha bloccato la "corsa" dell'auto. L'uomo però, colpito
da malore, è stato soccorso e trasportato con un'ambulanza al nosocomio marsalese per
accertamenti. Sul posto sono intervenuti anche i Vigili urbani e i Carabinieri.

Anziano colpito da malore finisce con l’auto in spiaggia
E’ accaduto ieri mattina nei pressi del lido Gazebo in zona Sbocco nel versante sud di Marsala

Nell’ultimo fine settimana e fino a ieri
sera, i Carabinieri di Marsala – se-
condo quanto si legge in una nota uf-

ficiale diffusa dal comando provinciale -
hanno riversato tra le strade della città di Mar-
sala, privilegiando soprattutto la fascia co-
stiera, un cospicuo numero di pattuglie,
svolgendo numerosi posti di controllo e vigi-
lanze ad obiettivi sensibili. Nell’arco dei tre
giorni del fine settimana, i militari dell’Arma
hanno sottoposto a controllo più di 450 sog-
getti, a bordo di circa 250 tra auto e motovei-
coli, elevando un totale di 50 contravvenzioni
al codice della strada, arrestando 3 persone e
denunciando 6 soggetti per diverse tipologie
di reato. Nel corso dei numerosi posti di con-
trollo effettuati nei punti più sensibili del ter-
ritorio, i Carabinieri hanno inoltre svolto 20
perquisizioni personali, domiciliari e veico-
lari. Durante il servizio, i Carabinieri della
Stazione di Marsala, coordinati dal Mare-
sciallo Gaspare Paladino, hanno tratto in ar-
resto, in esecuzione di un’ordinanza emessa
dalla Procura della Repubblica di Marsala,
Giampiero Purello, 34enne marsalese di Sap-

pusi, già sottoposto agli arresti domiciliari, per
il reato di evasione. Lo stesso, rintracciato
presso la sua abitazione, è stato prima con-
dotto presso gli uffici della Stazione per gli
accertamenti del caso e, successivamente, tra-
dotto presso la Casa Circondariale di Trapani
San Giuliano, dove dovrà scontare la pena di
sette mesi e ventuno giorni di reclusione. La
Stazione Carabinieri di Petrosino guidata dal
Luogotenente Andrea D’Incerto, ha tratto in
arresto Benayed Lofti, 47enne tunisino resi-
dente a Marsala, resosi responsabile del reato
di detenzione ai fini di spaccio di sostanze stu-
pefacenti, motivo per cui, dopo essere stato
rintracciato e dichiarato in stato di arresto
sulla base dell’ordinanza emessa dalla Pro-
cura Generale di Palermo, è stato tradotto
presso il carcere di Trapani, dove dovrà scon-
tare la pena di un anno di reclusione. La ca-
pillare presenza sul territorio, ha inoltre
permesso ai Carabinieri una maggiore incisi-
vità nell’azione di contrasto di vari reati. Ciò
è testimoniato dal risultato conseguito a se-
guito del furto di un ciclomotore avvenuto nei
pressi di piazza Porticella, in pieno centro cit-

tadino, dove, dopo circa 2 ore dall’evento, i
militari dell’Aliquota Radiomobile, hanno su-
bito individuato e denunciato per il rato di
furto aggravato A. M. e L. P., rispettivamente
29enne e 26enne di Marsala, che a seguito
delle indagini svolte dai Carabinieri, anche
grazie alla visione delle immagini dei sistemi
di videosorveglianza degli esercizi commer-
ciali vicini, sono stati riconosciuti come re-
sponsabili. Altre due denunce sono scattate
nei confronti di C. M. e Z. M., entrambi mar-
salesi rispettivamente classe ’99 e ’00, i quali,
a seguito di perquisizione personale e locale,
sono stati trovati in possesso di ben 6 telefoni
cellulari asportati presso un’abitazione di con-
trada Rakalia, restituiti dai Carabinieri ai le-
gittimi proprietari. Sono stati altresì deferiti
all’Autorità Giudiziaria Lilybetana, A. O. ni-
geriano classe ’94 e D. G. N. marsalese classe
72, rispettivamente per ricettazione e porto di
un coltello di genere vietato. Infine, sono stati
segnalati alla Prefettura quali assuntori di so-
stanze stupefacenti due ragazzi marsalesi non-
ché deferito in stato di libertà N. V., trapanese
35enne, per guida in stato di ebrezza. 

Reati di evasione, spaccio di stupefacenti, furti. Sono scattate le manette e diverse denunce sul territorio 

[ Si presenta il cartellone Petrosino Estate 2017] - “Pochi comuni si possono permettere
di avere un palco a pochi metri dal mare – ha dichiarato il sindaco Gaspare Giacalone -.
Le tante proposte sono il segnale della collaborazione tra il Comune di Petrosino, i citta-
dini, le associazioni, le scuole e le imprese del territorio. Nonostante il programma sia
stato approntato in tre settimane, per via delle elezioni, possiamo interpretarlo come un
sintomo di fiducia per una macchina organizzativa che negli anni ha dato prova di effi-
cienza. Oltre che l’assessore Cappello, ringrazio la dottoressa Giannone degli uffici del
Settore Turismo per il lavoro costante”. Il sindaco ha parlato anche di eventi per puntare
a rendere Petrosino una città sempre più turistica: “Insistiamo in questo percorso per la
promozione turistica; lo scorso anno abbiamo avuto un 37% in più delle presenze straniere
e un 19% di presenze totali”. La Piazza Biscione, ospiterà, come arredo, un’installazione
dell’artista Giuseppe Di Girolamo che verrà scoperta la serata dell’inaugurazione. Il logo
di Petrosino Estate è un indicatore di posizione -  come quello di Google Maps – e sul
portale www.visitpetrosino.com e sulla pagina Facebook Petrosino Estate si può visionare

il programma e scaricarlo anche con un QR Code. Ma la sorpresa arriva alla fine della
conferenza stampa. Il concertone si farà. Nonostante i tempi ristretti si vuole puntare ad
un nome noto per portare dopo ferragosto turisti e visitatori non solo da tutta la Provincia.
Già da ieri e fino a giovedì, i cittadini residenti a Petrosino potranno votare sul sito
www.cittadinanzaattivapetrosino.it 4 opzioni: non volere nessun concerto, scegliere il
live di Mario Venuti, quello della band storica “I Nomadi” ed il concerto di una pietra
miliare del cantautorato italiano: Roberto Vecchioni. Da segnalare solo un’amara nota:
Marsala C’è era presente alla conferenza ma evidente è stata l’assenza della stampa. “Salta
all’occhio l’apatia dei giornalisti. E’ stridente. Può darsi ci siano giustificazioni ma se è
avvilente da un lato, dall’altro non ci sconforta minimamente. Facciamo ammenda della
situazione – ha detto infine il sindaco – e troveremo altri canali più diretti nei confronti
della cittadinanza”. Il punto è che spesso ci si sofferma sulle polemiche, che è giusto fare,
ma lo scetticismo iniziale, che tendeva verso una non riuscita del cartellone estivo, ha
avuto una lezione dal Comune di Petrosino. [ claudia marchetti ]

CONTINUA DALLA PRIMA - IL CORSIVO
[ Di Girolamo a un bivio ] - Ci sono situazioni che
sono rimaste inspiegabilmente in sospeso per
troppo tempo, come la mancata sostituzione di
Lucia Cerniglia (dimessasi dalla carica di asses-
sore nove mesi fa). E anche negli atti prodotti dalla
giunta la prudenza si è spesso trasformata in at-
tendismo, come dimostra la difficoltà nella tra-
smissione al Consiglio del Piano Triennale delle
Opere Pubbliche o del Bilancio di Previsione. In
tutto ciò, l'amministrazione sta continuando a
scontare difficoltà legate ai tagli ai trasferimenti e
alle carenze di personale in seno agli uffici comu-
nali, senza contare le complesse interlocuzioni con
la Regione sulle progettualità che più stanno a
cuore al sindaco per lo sviluppo della città. Poi ci
sono gli oppositori esterni che ogni tanto si fanno
sentire (leggi Massimo Grillo), i cittadini che si la-
mentano per le strade o sui social (a volte con co-
gnizione di causa, a volte per abitudine) e c'è chi
soffia sul fuoco della mozione di sfiducia per alzare
ulteriormente la temperatura: un'ipotesi folle, che
consegnerebbe la città all'ennesimo commissaria-
mento e a un'ulteriore perdita di tempo che i mar-
salesi non possono permettersi. Alberto Di
Girolamo sa bene che è arrivato il momento di im-
primere un segnale di discontinuità alla propria
azione amministrativa: nei giorni scorsi aveva pre-
annunciato un incontro con la stampa per chiarire
alcuni punti. Gli eventi di questi giorni hanno reso
ancora più urgente tale appuntamento. Dopo di
che, occorrerà ricomporre il plenum della giunta,
puntando su tecnici di indiscussa competenza, tali
da consentire un valore aggiunto in termini di pro-
fessionalità e autorevolezza ad una squadra asses-
soriale che presenta già buone individualità. Ma
più d'ogni altra cosa, occorre indicare una dire-
zione, un programma di cose da fare che consenta
all'amministrazione e alla città di uscire dalle sab-
bie mobili dell'ordinaria amministrazione e di
mantenere quella promessa di cambiamento su cui
i marsalesi avevano scommesso nel 2015. Indivi-
duata una linea d'azione, sarà indispensabile per-
seguirla con grande velocità. E lì che Di Girolamo
può ancora vincere la sfida contro i dissidenti, gli
oppositori e gli scettici, ripristinando un'alleanza
con i cittadini che allo stato attuale appare inter-
rotta, ma non definitivamente compromessa.

POLITICA

Linda Licari, consigliere
comunale di Marsala -
nella qualità di presi-
dente della 6^ Commis-
sione “Servizi Sociali,
Decentramento, Cimi-
tero, Servizi Demogra-
fici” - è stata sfiduciata
dai componenti dello
stesso Organismo consi-
liare. In merito, il sin-
daco Alberto Di
Girolamo manifesta il
proprio disappunto “…
per tale grave atto poli-
tico che ha visto parte-
cipi al voto di sfiducia
anche alcuni consiglieri
della maggioranza”. Nel
riservarsi di valutare at-
tentamente le conse-
guenze che l'increscioso
gesto politico merita, il
sindaco Di Girolamo
esprime solidarietà al
consigliere Linda Licari,
”… che ringrazio per la
serietà con cui ha adem-
piuto il delicato compito
istituzionale assegnato-
gli. Le chiedo altresì di
continuare ad operare
nell'interesse della col-
lettività con la stessa di-
ligenza ed abnegazione,
consapevole che il senso
delle Istituzioni è una ca-
ratteristica che contrad-
distingue Linda Licari”.

Sfiducia Licari,
parla il sindaco

All'interno del format della Tatzebao mancava un'intervista a un religioso che potesse anche sciogliere dei “nodi” del nostro tempo.
Per farlo, Ninny Bornice e Filippo Peralta, hanno chiesto il contributo di Don Giacomo Putaggio, un sacerdote giovane e molto cono-
sciuto in città. Si parla di chiesa, del Papa, dei giovani e di tanto altro. A fine puntata l'ormai consueto momento divertente...sarà un
karaoke “religioso”. La nuova puntata di STANNO TUTTI BENE sarà online oggi, mercoledì 12 luglio, dalle ore 8 su itacanotizie.it,
su youtube e sulla pagina social del gruppo editoriale di Tatzebao.

Stanno tutti bene: oggi don Giacomo Putaggio sarà l’ospite della nuova puntata 

L’AUTO IN SPIAGGIA (ZONA SBOCCO)

CONTINUA DALLA PRIMA

Controlli e arresti dei Carabinieri nel fine settimana
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CINEMA SOTTO LE STELLE

A San Pietro si
recupera “Piuma”

Nuovo appuntamento con
il Cinema Sotto le Stelle.
La rassegna di cinema al-
l’aperto questa sera proiet-
terà un nuovo film,
“Piuma” candidato al
Leone d'Oro. Il film do-
veva essere proiettato sa-
bato scorso ma per
problemi tecnici verrà pro-
grammato domani al posto
di “Manchester by the sea”
che esce dalla rassegna.
Ferro e Cate sono due
18enni che attendono la
nascita del loro figlio ed
una vita. Cosa accadrà ai
due giovani? Ingresso 3,50
euro, per Over 65, bam-
bini/ragazzi fino a 14 anni
d'età e per disabili 2,50. Ma
l'ingresso è gratuito fino ad
un massimo di venti disa-
bili per serata. Spettacolo
unico al Complesso San
Pietro alle ore 21.30. 

INIZIATIVE /1

Notte bianca
al Csr Aias

Sabato 15 luglio, a partire
dalle 18.30, il Centro socio-
riabilitativo per disabili del
Csr-Aias di Marsala (in
Contrada San Silvestro
452/a) accoglierà la “Notte
Bianca al Csr-Aias. Solida-
rietà e integrazione”, mani-
festazione organizzata dal
Consorzio Siciliano di Ria-
bilitazione-Aias con il patro-
cinio del Comune di
Marsala. L'evento è stato or-
ganizzato in occasione delle
manifestazioni – previste in
tutta la Sicilia – per i cin-
quant'anni dell'Aias di Cata-
nia, la Sezione
dell'Associazione Italiana
Assistenza Spastici grazie
alla quale nel 1967 partì una
“rivoluzione” avviata da ge-
nitori di bimbi disabili, per
liberare i propri figli dalle
barriere. L’evento prevede
un video che racconta la sto-
ria del Csr, il concerto itine-
rante “Diapason Dixland on
the Road”, lo spettacolo di il-
lusionismo del Mago Raptus
(Salvo Testa). Alle 21 il con-
certo della Diapason Music
School mentre alle 22.30 si
terrà l’esibizione della “Sco-
oppiati diversamente band”,
una formazione integrata
composta da ragazzi disabili
e normodotati. Ci saranno
stand e street food.

La giornalista radio e tv presenterà al Carmine il suo ultimo romanzo “Le mie amiche streghe”EDITORIA

Ha preso il via con la scrittrice e deputato
Michela Marzano "Volti di donne -
Marsala Incontra Estate 2017", un

ciclo di sei incontri con personalità del mondo
culturale nazionale. Rassegna che, tenendo
conto delle importanti novità editoriali che det-
tano l’agenda del dibattito culturale e letterario
a livello nazionale, questa estate ospiterà donne
di rilevanza nazionale. Organizzato dall’asso-
ciazione “CIURI” in collaborazione con la Li-
breria Mondadori e l’agenzia Communico di
Marsala, la nuova rassegna che gode del patro-
cinio del Comune di Marsala, Assessorato alle
Pari Opportunità, vuole dare continuità alle at-

tività di grande spessore culturale svolte negli
ultimi anni con “Marsala Incontra”. Il secondo
appuntamento si terrà al Convento del Carmine
domenica 16 luglio alle ore 19, con Silvia Ben-
civelli. La giornalista televisiva e radiofonica
presenterà il suo libro “Le mie amiche streghe”
(Einaudi). Alice ha quasi quarant'anni, non beve
caffè, ha paura dei gabbiani, cura la gastrite con
le banane, e sul mondo si concede di avere più
domande che risposte. Capire le cose difficili è
la sua passione, e dopo che le ha capite ha il
dono di saperle spiegare agli altri. Fa la giorna-
lista scientifica e ha le stesse amiche dalle ele-
mentari. Amiche che ultimamente credono alle

pozioni miracolose, alle terapie alternative, ai
magici benefici del cetriolo e agli spaventosi
malefici di generiche multinazionali del male.
A dialogare con l’autrice saranno Vita D’Amico
e Angela Pisciotta. 

Volti di donne, secondo appuntamento con
la giornalista Silvia Bencivelli

Si terrà dal 26 al 30 luglio prossimiEVENTI

Manca poco alla nona edizione di Stragusto,
il festival che riaccende le atmosfere degli
antichi mercati e celebra lo street food, in

programma dal 26 al 30 luglio nella suggestiva e an-
tica piazza dell'ex Mercato del Pesce a Trapani. Il
cibo da strada, rigorosamente preparato dal vivo, sarà
protagonista di questa manifestazione gastronomica,
che ormai è un appuntamento fisso per molti e che si
svolge in una delle località più belle della Sicilia. Un
evento unico che per cinque intensi giorni ospiterà di-
versi produttori di street food con le loro tradizioni
ma anche innovazioni, perché il cibo di strada si
evolve insieme alle abitudini e ai gusti dei popoli. In
questa nuova edizione si potrà gustare il particolare
panino con il Cicotto di Grutti, presidio slow food; il
panino con il Lampredotto; lo chef palermitano Mar-
cello Valentino realizzerà lo "Street food d'autore",
ovvero cibo di strada in versione finger food; e poi
ancora i sapori palermitani, tunisini e palestinesi, con
le sfinci di Pantelleria, i sapori delle feste a cura delle
signore di Calatafimi, e i dolci del Torronificio delle
Madonie. Non mancheranno il polpo bollito, i sapori
trapanesi, i quagghi, ovvero le melanzane fritte alla
palermitana, i dolci trapanesi a cura di Tonino Bel-
lezza, il Cùscusu preparato dagli chef del Centro di
cultura gastronomica "Nuara”. In degustazione anche
i panini di "Assud - Cibo da Strada", i Sapori marchi-
giani con le olive ascolane, il melone giallo di Paceco
e la granita del festival La Nivarata, in collaborazione
con la Gelateria Liparoti. Oltre ai prodotti in degusta-
zione, rigorosamente preparati dal vivo, diversi sa-
ranno i momenti di intrattenimento e didattici
all'interno dell'evento. “Stragusto” è iniziativa orga-
nizzata da Trapani Welcome in collaborazione con Ps
Advert e la Pro Loco “Trapani Centro”. Ulteriori in-
formazioni sulla manifestazione si potranno trovare
sul sito: www.stragusto.it . E' inoltre disponibile l'ap-
plicazione gratuita con tutte le informazioni sul-
l'evento, scaricabile sull'Apple Store o su Google
Play. 

Stragusto, a Trapani
torna lo street food

Corsi di spagnolo al Liceo Pascasino con “Sancho Panza”

Il Liceo Statale “Pascasino” di Mar-
sala, diretto da Anna Maria Angileri,
nella sede di via Vaccari, anche que-

st’anno ospiterà i corsi di spagnolo rea-
lizzati in collaborazione con
l’associazione culturale Sancho Panza.
Si tratta dell’11° edizione di “Lingue da
una parte all’altra del Mediterraneo: spa-
gnolo” che verrà svolta da docenti ma-
drelingua dal 17 al 28 luglio prossimi. Il
programma prevede 3 ore al giorno di le-
zione per 30 ore complessiva che si svol-

geranno dal lunedì al venerdì dalle ore 9
alle 12. A dirigere il corso saranno i do-
centi Giovanni Marchetti (insegnante di
Spagnolo al "Pascasino” e Nicolò Mes-
sina (dell’Università di Valencia); ad in-
segnare invece, saranno i docenti
madrelingua Raúl Molina e Marta Fern
ndez. I livelli proposti sono iniziale ed
intermedio. Ci si potrà iscrivere sin da
ora, richiedendo il modulo alla mail: as-
sosancho@gmail.com , compilarlo e rin-
viarlo alla stessa mail e compiere il

versamento della tassa di iscrizione di 80
euro al conto corrente dell’associazione
Sancho Panza (IBAN): IT48 C030 3225
9050 1000 0002 385 (causale: nomina-
tivo del corsista + Corso 2017). Ci si può
iscrivere fino al 15 luglio 2017. Saranno
istituite due borse di studio intitolate a
José Luis Sagüés, riservate a studenti del
Liceo Linguistico Pascasino meritevoli
ed esentati dalle tasse scolastiche. Per
tutte le informazioni chiamare il:
389.6934221.

Sipario con Madre Teresa incanta Sappusi
Un altro successo per la Compagnia Sipario di Marsala con

“Una Madre di nome Teresa”. Lo spettacolo è stato rap-
presentato in occasione dei festeggiamenti della Madonna

della Sapienza di Sappusi, che è stato accolto da una standing ova-
tion. Il musical, viene portato in giro già da due anni dagli attori
diretti da Vito Scarpitta, raccogliendo sempre sold out per la storia

della Santa di Calcutta. Grande lavoro dello staff Gianmarco Scar-
pitta (service), Katia Civello (coreografie), Eugenia Sciacca (di-
rezione musicale), Angela Scarpitta (costumista) e Eleonora
Giacalone (scenografie). Il musical torna il 20 luglio per l'enne-
sima replica, all'Arena delle rose di Castellammare del Golfo e il
23 luglio in piazza Biscione a Petrosino.

E’ un documentario che il Circolo proietterà alla Terrazza San Francesco di Villa Cavallotti il 13 luglio

L’associazione culturale terrà a partire dal 17 luglio delle lezioni con docenti madrelingua
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“Viaggio in Sicilia in treno” è il
titolo di un documentario
prodotto da Legambiente, che

verrà per la prima volta proiettato a Mar-
sala giovedì 13 luglio, a partire dalle 20.30,
presso la Terrazza San Francesco di Villa
Cavallotti. Si tratta di un progetto che
nasce da un'idea di Letizia Pipitone con la
collaborazione di Teresa Campagna, Katia
Zichittella e Tina Bianca. La regia è di Giu-
seppe Giordano. “Abbiamo voluto mo-
strare la Sicilia di oggi – spiegano i
promotori - ispirati da un'idea di viaggio
mitico, utilizzando il treno che, per noi si-
ciliani, costituisce un mezzo di sposta-

mento lento, scomodo, talvolta impossi-
bile. La rete ferroviaria siciliana oggi è
lunga 1.379 Km, percorre l’isola collegan-
done tutti i capoluoghi di provincia ad ec-
cezione di Trapani ed Agrigento fra di loro.
Nel secolo scorso, sino agli anni cinquanta,
la rete percorreva davvero tutta l’isola e
quella a scartamento ridotto attraversava
posti incantevoli come Marinella di Seli-
nunte, e la riserva di Pantalica. Oggi, ad ec-
cezione della circumetnea, quelle linee non
esistono più ed i tempi di percorrenza, per
chi viaggia sulle linee principali rimaste,
quasi tutte a binario unico, sono più lunghi
che in passato. Protagonisti principali del

Viaggio sono la bellezza dei paesaggi ed
alcune storie legate ai territori attraversati.
Per raccontare e filmare l’isola, attraver-
sata con treno, abbiamo utilizzato la tec-
nica narrativa delle conversazioni, ispirati
dal noto romanzo di Elio Vittorini “Con-
versazioni in Sicilia”. Pensiamo che la bel-
lezza del paesaggio e l’amarezza per l’uso
distorto che di esso spesso è stato fatto,
possano coesistere in una narrazione di luci
ed ombre che dia dell’isola un’immagine ,
nonostante tutto, ancora mitica, ed una ri-
flessa allo specchio di noi che ci viviamo”.
L'ingresso per assistere alla proiezione è
gratuito.

Legambiente presenta "Viaggio in Sicilia in treno"

SILVIA BENCIVELLI
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L’amore è cieco. E’ un vec-
chio adagio ma è sempre
adeguato ai tempi. Natu-

ralmente l’amore non è soltanto in-
teso come attrazione per un altro
individuo ma anche per la passione
che ci può rendere non obiettivi
nella valutazione dei fatti. Questa
premessa per commentare quello
che presumo sia un atto di amore
verso…un aeroporto ma che può
anche risultare controproducente.
Nei giorni scorsi, in diverse ri-
prese, sono apparsi commenti
sull’aeroporto di Trapani Birgi:
sull’andamento del traffico, sulla
chiusura prevista a novembre, sul
co‐marketing, sui progetti per il fu-
turo e, non ultimo, sui rapporti con
Palermo. Posso capire alcune con-
siderazioni sicuramente in buona
fede ma di dubbio contenuto tec-
nico come quella di costruire una

seconda pista. A parte il costo di
un’opera così complessa, c’è da
considerare che l’aeroporto è mili-
tare aperto al traffico civile e che
lo sviluppo è vincolato alle neces-
sità e alle disponibilità economiche
dell’Aeronautica Militare. In effetti
le infrastrutture di volo sono di per-
tinenza della A.M. ed il tema, pur
interessante, andrebbe affrontato in
un quadro molto più ampio i cui li-
miti sono dettati da esigenze strate-
giche non subordinabili ad interessi
economici particolari. Quanto al
confronto con Palermo, mi sembra
anacronistico porre ancora questo
tema in termini campanilistici e di
concorrenza commerciale. E’ un
fatto che i due aeroporti non sono
tra loro confrontabili, hanno carat-
teristiche e vocazioni diverse, ma
possono e debbono essere comple-
mentari per offrire un miglior ser-

vizio al territorio ed evitare di im-
pegnare le poche risorse pubbliche
disponibili in investimenti non
strettamente necessari. Voglio dire
che una stretta collaborazione tra i
due aeroporti può far ottenere al tu-
rismo, ai residenti ed al traffico
d’affari vantaggi molto evidenti sia
nel medio che nel lungo termine. In
questo senso si sono più volte
espressi anche i vertici della Gesap
e insieme “ci stiamo lavorando”
anche se è ancora presto per par-
larne. D’altra parte tra le racco-
mandazioni del Piano regionale
Trasporti appena aggiornato, c’è
proprio quella di lavorare sul “si-
stema aeroportuale della Sicilia
Occidentale” prefigurando una vi-
sione di insieme e non una concor-
renza dalla quale Trapani non
potrebbe uscire vincente. Questo
non significa che l’aeroporto di

Birgi non difenda i propri risultati
o non aspiri a migliorare la propria
rete di collegamenti, ma che vuole
farlo in un modo coordinato e non
aggressivo. Quanto infine alle
gravi affermazioni sulla sicurezza
dell’aeroporto Falcone Borsellino
non posso che stigmatizzare infor-
mazioni prive di qualunque fonda-
mento che non fanno altro che
deprimere la propensione al volo
da parte dei passeggeri e non aiu-
tano certo la fiducia degli utenti
verso questo mezzo di trasporto
che, in particolare per la Sicilia, è
essenziale per lo sviluppo econo-
mico ed ha livelli di sicurezza net-
tamente superiori a tutti gli altri
mezzi moderni.

Franco Giudice
Presidente Airgest

Airgest: scrive il presidente Franco Giudice su Birgi e Punta Raisi

Sabato 8 luglio e domenica 9 si è svolta ad Agri-
gento la prima tappa della Coppa Sicilia Optimist.
Una due giorni di regate organizzata dal Club

Nautico “Punta Piccola” e che ha visto scendere in
acqua 33 Cadetti e 34 Juniores, provenienti da tutta la
Sicilia. Il vento si è fatto un po’ attendere durante il
primo giorno, causando un ritardo nel fischio di par-
tenza; il secondo giorno, invece, il vento è stato più so-
stenuto, con punte di 15 nodi e onda formata: al termine
si sono registrate sei prove per gli Juniores e quattro per
i Cadetti. Ottime le prestazioni del Cadetto della Società
Canottieri Marsala, Giulio Genna, che ha chiuso in terza
posizione, conquistando il podio della prima tappa di
Coppa Sicilia 2017. Buone le performance anche di
tutta la squadra della Canottieri: tra i cadetti hanno ga-

reggiato Yusei Castroni (11esimo), Gabriele Tramati
(13esimo) ed Emanuele Busetta (23esimo); tra gli Ju-
niores Roberta Luciani (11esima in classifica generale
e terza femminile), Ettore Shaburwa Matembera
(31esimo), Giampaolo Maggio (32esimo), molti dei
quali alle loro prime esperienze agonistiche. La seconda
tappa della Coppa Sicilia si terrà a Marsala, il 20 e 21
luglio, proprio nelle acque antistanti la Società Canot-
tieri Marsala, mentre la terza tappa, il 22 e 23 luglio, al
Circolo Velico Marsala, unitamente alla seconda sele-
zione zonale per il Campionato Nazionale e Coppa del
Presidente, Coppa Primavela e Coppa Cadetti. La
Coppa Sicilia si concluderà il 15 ottobre con la finale
organizzata dal Circolo Nautico Nic di Catania.

Tra gli juniores ottima prestazione di Roberta Luciani.Si distinguono gli atleti della Canottieri MarsalaVELA

LETTERE

Prima tappa Coppa Sicilia Optimist
2017: terzo il piccolo Giulio Genna

ll poco vento dei giorni scorsi non ha impedito la riuscita della sesta tappa del “Ki-
teboarding Demo e Pro Clinic Tour 2017” della RRD International, lo scorso sa-
bato 8 luglio presso la scuola di kitesurf Le Vie del Vento di Marsala. Un evento

ambito dai kiters, che per l’occasione hanno l’opportunità di testare le più innovative
attrezzature da kitesurf della RRD, per altro guidati e supportati da alcuni degli atleti
più bravi al mondo in questo sport d’acqua. ComeTony Cili, due volte campione ita-
liano di kitesurf nella disciplina Wave, e per la seconda volta in trasferta a Marsala:
“Ho girato il mondo per questo sport, e devo dire che lo Stagnone di Marsala è uno
spot dal grande potenziale. E’ infatti ideale sia per i beginners, coloro che vogliono
cominciare a fare kitesurf, e possono farlo in maniera sicura in queste acque basse
che consentono tra l’altro una gestione ottimale dell’aquilone, sia per gli atleti ad-
vanced, che qui possono allenarsi quasi tutto l’anno, giovando dell’acqua piatta del
mare e del vento costante per sbizzarrirsi nelle manovre più scenografiche”. D’ac-
cordo con lui anche il campione olandese Jerrie Van De Kop, anche lui ambasciatore
della RRD, e a Marsala per la prima volta: “Lo Stagnone è uno spot fantastico, è

stato una bella scoperta anche se è già molto gettonato tra i kiters di tutto il mondo.
La cosa che mi ha colpito maggiormente di questo spot è l’acqua del mare piuttosto
calda: qui, noi kiters, possiamo permetterci di non indossare la muta. Di sicuro tor-
nerò a fare Freestyle, la location si presta praticamente perfettamente alla pratica di
questa disciplina kitesurf”. L’esperienza è stata molto apprezzata anche dalla stessa
RRD International, uno dei primi marchi al mondo per la produzione di attrezzature
per sport d’acqua, che per l’occasione ha fatto testare le novità in tema: “Siamo molto
contenti di questa nostra prima esperienza allo Stagnone di Marsala- racconta Alex
Vliege, responsabile marketing della RRD-, abbiamo avuto modo di relazionarci con
kiters di diverse nazionalità molto interessati alle nostre attrezzature, e certamente
ritorneremo. Lo Stagnone, oltre che uno spot ideale per il kitesurf, è anche un vero
e proprio paradiso naturalistico, per altro molto ospitale”. Ed è rimasto soddisfatto
per la riuscita dell’evento, anche il Presidente dell’Asd e scuola di kitesurf Le Vie
del Vento, Maurizio Pantaleo: “La presenza di atleti internazionali come Jerrie Van
De Kop e Tony Cili, nonché quella di Alex Viliege, responsabile marketing RRD In-
ternational e membro del comitato organizzatore del “King of the Air” in Sudafrica,
dimostrano il grande potenziale e il valore della laguna dello Stagnone rispetto alla
pratica degli sport acquatici”. “Il confronto- aggiunge- con il Presidente della Fede-
razione tedesca sport degli sport acquatici VDWS, Thomas Weinhardt, e con il re-
sponsabile di VDWS Italia Vasco Renna, anch’essi in visita allo Stagnone, ha inoltre
rafforzato la nostra idea secondo la quale senza tutela non ci può essere sviluppo.
Con loro condivido anche  il pensiero secondo cui, in una riserva, dovrebbero eser-
citare solo professionisti: questo è importantissimo per assicurare un elevato standard
di sicurezza agli utenti frequentanti, ed è uno standard che uno spot come la riserva
certamente merita”. “E’ ora che ci si renda conto- conclude- del valore degli sport
outdoor quale importante risorsa turistica della città. In tal senso, ci aspettiamo che
si possa iniziare a lavorare sinergicamente, amministrazione e privati, nella direzione
di una politica d’investimento in organizzazione di eventi e comunicazione, secondo
una programmazione di almeno cinque anni. L’obiettivo, secondo noi più che fatti-
bile, è quello di incentivare il turismo estero giovando del circuito turistico che si
sviluppa dal kitesurf”. 

La sesta tappa del Kiteboarding Demo e Pro Clinic si è svolto nelle acque de “Le Vie del Vento” di MarsalaKITESURF

RRD, lo Stagnone si riconferma meta dei kiters

LA PREMIAZIONE

Arriva al capolinea la prima edizione
della rassegna “Marsala J Blues”. Al
blues e ai suoi umori è infatti stata de-

dicata la rassegna “Marsala J Blues”. “J”
come i Jeans, ma anche come le iniziali di due
sponsor e partner della rassegna: il Juparanà
Drink Cafè  e JPeople, apprezzato store di
tendenza e moda giovane della città.  Ad im-
preziosire  l’evento con i loro vini saranno an-
cora le Cantine Europa. La rassegna si
chiuderà giovedì 13 luglio con un artista
molto amato a Marsala, Gianfranco Ma-
rino. Enfant prodige del rock,  inizia a suo-
nare la chitarra all'eta' di 11 anni e oltre allo
studio della chitarra classica passa le sue gior-
nate sui dischi di jimi Hendrix, Led Zeppellin
e …il blues. Vari dischi all'attivo e un'infinita'
di live in italia ed in europa sia con i suoi pro-
getti(USE AND ABUSE, MARI X aprendo
concerti di Blonde Redhead, Xiuxiu, Sabot)
sia con altre collaborazioni (Marta sui tubi,
O'Zulu'). Il viaggio e il miscuglio sono da
sempre alla base della sua ricerca musicale
curiosita' che lo ha portato a suonare per le
strade di Barcellona con Manu Chao e Tonino
Carotone o nei balcani a sperimentare con la
musica tradizionale dell'est oltre a coltivare
un amore profondo per la musica africana spe-
cialmente per il blues del deserto. Attualmente
sta lavorando alla realizzazione del primo
disco di "Sara e la rivoluzione" suo progetto
attuale. Il concerto per  il “Marsala JBlues” ha
in scaletta una serie di blues dal repertorio da
Skip James a Robert Johnson, da Johnny Cash
a Mark Lanegan fino a Jimi Hendrix. Un
grande viaggio dentro la musica del diavolo
dalle origini fino ai giorni nostri.  La rassegna
vede come media partner le testate giornalisti-
che ItacaNotizie e  “Marsala C’è”.  Il con-
certo siterrà al“Juparanà Cafè” di Piazza
Pizzo a Marsala. L’inizio, con ingresso gra-
tuito, è previsto per le 20,30.

Giovedì  13 luglio 
al Juparanà il chitarrista
Gianfranco Marino chiude 
il  “Marsala JBlues”


